

PRECIOS DE SUSCRIPCION

TRIMESTRE 7.50 PESETAS
SEMESTRE 15.00 »
AÑO 30.00 »

NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS
EDICION DE LA MAÑANA

Quilón

DOS EDICIONES DIARIAS

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 21.40; ídem ídem a la sombra, 17.00; ídem mínima ídem, 07.44; ídem media ídem, 12.20; oscilación, 14-69; agua de lluvia en milímetros, 1.00; agua evaporada en milímetros, 3.80.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 756.10; temperatura máxima a la sombra, 18.6; ídem de termómetro húmedo, 08.3; tensión del vapor, 07.7; humedad relativa, 92.0; estado del cielo, niebla; dirección del viento, N.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 61.

Córdoba.-Martes 10 de Marzo de 1936

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELEFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 38.-Apartado de Correos, núm. 26

El domingo hubo manifestaciones extremistas en casi todos los pueblos de España

El Consejo de Ministros acuerda que vaya a Ginebra el ministro de Estado

POSTALILLA

¡El pobre tuerto!

¡Pobre «Tuerto de los Calcetines»! Ha muerto en el Hospicio. Ciego, enfermo, lunático. Como un pelele mugriento de Carrere. Como una pesadilla de Baudelaire. Pedigüeño, miserable, hampón. Caballero de la picardía, príncipe de la vagancia. La calle Gondomar era su palacio encantado. Las Tendillas, su gran «hall». Y de esta plaza a la calle aquella, iba el caballero del hambre y de la gallofería, como un señor. Claro que para eso le faltaba el dinero y el yantar a su hora, y le so-
braba aquel absurdo escaparaté de baratijas. ¡Pipas; gomas para las carteras; peines; piedras para encendedores! Si hubiera dado en el siglo de Quevedo, habría servido de personaje central a más de un imaginamiento de Don Francisco. Goya le hubiera clavado en un cartón de sus «Brujas». Y Guido da Verona le hubiese paseado por las páginas de su «Caballero del Espíritu Santo» con auténtico orgullo latino.

¡Pobre «Tuerto de los Calcetines»! Se ha ido de la vida, como cualquier caballero o como cualquier truhán. Para siempre. Pero ha dejado aquí su ectipo. Ectipo clásico de hampón cordobés, de cínico, con su cháchara de arroyo, y su puro mordido en la boca. Un ejemplar de la golfemia trashumante, que come cuando puede, y rie cuando puede, y masca lentamente su puro, como si mascara su propia vida.

Te saludamos. Y te saludamos, ¡oh, caballero de la picardía, en nombre de los gatos negros de Poe; y de los personajes de tu sangre, de Baroja; y de los pitracos humanos de Carrere. Descansa en paz, eterno personaje bufo y dramático de la calle Gondomar!

Dick

Información de 1.ª Enseñanza

SECCION ADMINISTRATIVA

Ordenes de jubilación

El director general de Primera Enseñanza envía las órdenes de jubilación de los maestros doña Josefa Valdivia Castro, de Cabra, y don José Cabanillas Rojo, de Peñalosa (Fuente Palmera).

Informe

El director general de Primera Enseñanza remite a informe instancia del maestro don José Herrera Martín, opositor que fué de 1928, que dice tiene derecho a figurar en las listas suplementarias que se formaron para colocarse en plaza como propietario.

Subasta de obras

El director general de Primera Enseñanza participa que para el día 2 de Ab:il está señalada la subasta de obras escolares de varias provincias (no afecta a Córdoba) y debiendo admitirse proposiciones en esta Sección Administrativa y dar cuenta seguidamente del número de pliegos que puedan presentarse.

Nombramiento de maestra interina

El jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Jaén participa haber sido nombrada maestra interina en aquella provincia, doña Ma-

AIRES DE GUERRA

La gran grieta de Europa

La noticia del día es esta: Alemania ha invadido la zona neutral de Renania. Así. Escuetamente. Sin un comentario.

He aquí un formidable punto negro, que surge inopinadamente en peligro del equilibrio europeo. Porque ese hecho consumado, sólo tiene dos directrices terminales. O unos folios más, de papel diplomático, bien sujetos con balduque, o la guerra. Sencillamente eso. O Ginebra, o una nueva hecatombe.

Estos días se han acusado algunos fenómenos que, sin necesidad de poseer una aguda perspicacia, pueden incorporarse al anaquel de los fenómenos bélicos. El príncipe Tanemberg ha establecido muy significativos contactos con Mussolini. Polonia ha estrechado sus relaciones con Alemania, frente a la presión rusa. Austria y Alemania andan de acuerdo. Alemania e Italia están en perfecta inteligencia. Quiere decir esto, que el mapa de Europa ofrece a la contemplación objetiva del curioso, una profunda hendidura. Una mella que nace en Polonia, sigue por Alemania, atraviesa Austria, y se une, sobre el golfo de Trieste, con Italia. Una confusión que empieza en las aguas bálticas del paso de Sund, para terminar junto al mar literario y caliente de Palermo. A través del corazón de Europa.

El arco está tenso. A punto de saltar. Un acuerdo de Polonia, Alemania, Austria e Italia, sería lo más parecido a la estrangulación del viejo continente. Porque de apretar el lazo de ese cordón, se producirían en Europa dos hernias geográficas. La hernia rusa que se vería imposibilitada de ensanchar su acción corrosiva por la Europa Occidental, y se vería empujada hacia Oriente, en cuyo extremo, tropezaría con las guerrillas niponas. Y la hernia occidental llena de miedo francés, a quien el pacto defensivo con Rusia, serviría de bien poco. Sería, además, inocente, creer que Alemania ha dado ese paso sin contar con el benévolo apoyo de Italia, quien por su parte relega lo de Abisinia a segundo plano y concentra su atención en el «parchessi» europeo.

El problema está en pie. Veremos. A nuestro juicio lo ocurrido no es más que un fenómeno inicial; una fase de la lucha de dos civilizaciones. El sentido de edificación de la Historia, contra el sentido de paralización de la Historia. En el último libro de Keiserling, se anuncia ya, con anticipas proféticos, lo que en el momento actual está ocurriendo en Europa. La Geografía empieza a derrengarse. La Geografía abre una grieta en Europa.

A. de la R.

SENSIBLE SUCESO

A una niña se le dispara un revólver y mata a otra pequeña

El domingo por la tarde ocurrió en nuestra capital un desgraciado suceso.

En la finca denominada «La Viñuela», que lleva en arrendamiento doña María Sierra Moreno, viuda de don Saúl Pérez Roldán, se encontraban ayer jugando una hija de dicha señora, llamada Carmen Pérez Moreno, de ocho años de edad, con otra niña llamada Carmela Cibrián, de la misma edad, hija del Comisario de Guerra don Francisco Cibrián.

Las niñas jugando, se encontraron un revólver y Carmencita Pérez, al coger el arma, inconscientemente apretó el gatillo, disparándose aquella.

El proyectil alcanzó a Carmencita Cibrián, penetrándole por el hombro izquierdo sin orificio de salida.

Al ruido de la detonación acudieron las familias de ambas niñas, desarrollándose una desgarradora escena.

Rápidamente fué trasladada en un automóvil al Sanatorio de la Purísima

una cura. Esta mañana la desventurada niña Carmencita Cibrián falleció en dicho Sanatorio.

El oficio de Angeles por la malograda pequeñuela, se verificará mañana, a las tres de la tarde.

La Policía detiene a un elegante carterista

En el tren rápido Barcelona-Sevilla viajaba ayer un joven elegantemente vestido que al llegar a la Estación de Córdoba parece que pretendió escamotear la cartera a otro viajero.

El distinguido «tomador del dos» no movió los «bastes» con la diligencia en él acostumbrada y no pudo «afanar» la cartera.

En la Estación Central fué detenido y conducido a la Comisaría de Vigilancia donde dijo que se llamaba Juan Lechuga Gallardo.

Se supone que éste no sea el verdadero nombre del carterista y se ha enviado la ficha a la Dirección General de Seguridad para que se averigüe su filiación verdadera.

Cuando se hallaba en la Comisaría llegó un mendigo pidiendo ser albergado en el Refugio nocturno y como se le manifestase que en dicho lugar no había plazas para adultos, el carterista, hombre espéndido él, echó mano al bolsillo y entregó al pordiosero unas monedas de plata.

Juan Lechuga Gallardo ha sido puesto a la disposición del gobernador civil.

Notas de Hacienda

Pagos para mañana

Por la Tesorería-Pagaduría de Hacienda se harán efectivos los libramientos siguientes:

Prisión Provincial, don Isidoro Barneto, don Manuel Miguel Rivero y don Moisés Andrés López.

Donativos

Para solucionar el paro obrero se han recibido en el Gobierno Civil los siguientes donativos: De la Federación de Labradores, 500 pesetas; de algunos empleados de Teléfonos, 46; y de don José Cosano, de Fuente Obejuna, 100.

Santoral y cultos

Santo de hoy: San Crescencio, San Melitón, San Macario y San Alejandro. Mañana: San Eulogio, San Constantino y San Fermín.

DE SOCIEDAD

El domingo 8, a las diez y media de la mañana y en la parroquia de San Pedro, contrajeron matrimonio la bellísima señorita Adelfina Herrera Gómez y el distinguido joven don Máximo González Romero.

Bendijo la unión el canónigo de la Catedral de Sevilla don José Mañes y actuaron de padrinos don Manuel Puigarin y doña Amalia Herrera Sánchez, tía de la contrayente.

La ceremonia nupcial resultó un acto brillantísimo.

Los desposados salieron de viaje para Sevilla, Utrera, Granada y otras poblaciones.

Felicidades a los padres de la novia nuestro querido amigo don Carlos Herrera Sánchez, perito veterinario municipal, y su digna esposa doña Carmen Gómez, deseando a los contrayentes muchas venturas en su nuevo estado y una luna de miel interminable.

ría Rivera Molano, número 183 de la lista de aspirantes a servir interinidades en esta provincia.

Suplencia

Doña Trinidad García Pareja solicita la suplencia de la escuela nacional de párvulos de El Viso.

Poseción

El Consejo Local de Primera Enseñanza de Bujalance comunica la posesión de la escuela nacional de párvulos de doña Carmen Arévalo Mateos, maestra propietaria.

Expediente de jubilación

Don Juan Marín Morales Toro, maestro de la escuela número 1 de Aguilar, remite el expediente de jubilación y clasificación.

LAS INGENUAS

Le da palabra de casamiento y la deja sin un real

Antonia Serrano Ureña es la pobre más «desgraciada» que María de la O. Lo mismo que a la de la copla le pasa a ella.

Toño lo tenía y el «mardito pame» ha sido la causa de su perdición.

Un ciudadano llamado Juan Rivero Reyes (a) el Pavero, natural de Posadas es un castigador terribilísimo. La luna que les «pía», la luna que le dan.

Y, es que, su magnífico traje gris de corte irreprochable, su negrísimo pelo ondulado, su temperatura glacial y su epidermis asfática comueven a las «damas» que, como Antonia Serrano, están en lo alto de la «higuera».

La infeliz Antoiñita tenía un poco más arriba de nuestra redacción, en la calle Maese Luis, núm. 12, una casa de huéspedes, o lo que «fuera».

Allí se presentó el galán en calidad de huésped y en menos tiempo que don Juan Tenorio, pues no necesitó tres días, hizo el amor a su patrona y ésta le correspondió.

El «Pavero», dábalelas de hombre adinerado, pero lo que ocurre, los bancos no están abiertos durante todo el día y mire usted por dónde, tenía un negocio en perspectiva y no lo podía hacer por estar el banco cerrado.

Antonia Serrano tenía guardadas mil pesetas. ¡Hay que ver! ¡Mil pesetas! ¿Pero es verdad que existen los billetes de mil pesetas?

Pues sí, señor, existen. No lo dude usted.

La prueba es que lo que tenía Antonia Serrano se lo dio a su «carriño» para sacarlo del apuro.

Pasó el tiempo, muy poco tiempo desde luego, porque el «Pavero», en estas cuestiones no hace honor a su remoquete, y un día dijo a Antonia:

—Mira, esta vida que tú traes no me agrada. Tú sabes que yo soy rico. Con

lo que tengo podemos vivir desahogadamente y debes vender los muebles y retirarte del negocio.

Antonia que, por lo que va escrito habrá observado el amigo lector, es más infeliz que un ciudadano del celeste imperio, autorizó a «el Pavero» para que vendiese los muebles, lo cual efectuó, percibiendo por ellos unas quinientas pesetas, cuya suma pasó íntegramente a su poder en calidad de administrador.

Aquí empieza la odisea de Antonia Serrano.

Sin un céntimo y sin muebles Juanito la mandó a Priego, donde él iría a reunirse con ella y se casarían.

Esperó unos días y como no se presentara el ingrato y en la fonda no le fiaban ni un día más se vino a Córdoba, encontrando al irresistibile Juanito en el café de «La Perla».

El «Pavero» le dio unas excusas y como Antoiñita seguía encaramada en la «higuera» creyó el cuento de miedo que aquél le contó.

Seguía la peregrinación de Antonia Serrano por otras fondas y hospederías de la ciudad y últimamente «el Pavero» llevó a su víctima a un prostíbulo de la calle Alonso de Burgos, donde la dejó abandonada a su suerte.

Y entonces es cuando la «ingenua» se ha dado cuenta de que Juan Rivero es un perfecto canallita, y ha formulado en la Comisaría la correspondiente denuncia.

En su consecuencia los agentes de Vigilancia detuvieron anoche a «el Pavero», quien ha sido puesto a la disposición del Juzgado de Instrucción correspondiente.

Llame a los Teléfonos números 2186 y 2187

En un accidente de trabajo resulta gravemente herido un hombre

Esta mañana en las obras que se están efectuando en la casa de la calle Pedro López, 35, ha ocurrido un lamentable suceso.

Rafael Sánchez Simón se encontraba trabajando en dicha obra, cuando tuvo la desgracia de caerse del andamio en que trabajaba.

Trasladado rápidamente a la Casa Central de Socorro, los médicos de guardia le apreciaron la fractura de la tibia y el peroné por su tercio inferior.

En grave estado fué trasladado a su domicilio, Agustín Moreno número 106.

Ha sido cerrado el Centro de Falange Española

Ayer, por orden superior, fué cerrado el Centro de Falange Española como medida preventiva, en vista de los sucesos que están ocurriendo en otras capitales con los afiliados de este centro.

Gobierno civil

El Gobernador y los periodistas

El Gobernador manifestó a los representantes de la Prensa, que hoy y para buscar una fórmula para solucionar el paro obrero, ha citado a los representantes de labradores y propietarios para las siete de la tarde.

Agregó que la señora Vinda de Aragón ha accedido a las peticiones de los obreros acerca del trabajo en la finca de esta señora, en Aguilar de la Frontera.

Para solucionar el paro obrero se han recibido en el Gobierno Civil los siguientes donativos: De la Federación de Labradores,

Información telefónica de toda España

En Consejo de Ministros se acuerda que el ministro de Estado asista, en representación de España, al Consejo de la Sociedad de Naciones que se ha de celebrar en Ginebra para ocuparse de la situación creada por Alemania

Las mujeres antifascistas celebran un acto en Madrid

MADRID, 9 (3:30 t).—En la plaza de toros Monumental se verificó el domingo el acto organizado por las mujeres antifascistas.

En los palcos se veían carteles, en los que se expresaban las aspiraciones de las mujeres socialistas.

La banda municipal de música ejecutó un concierto y finalmente interpretó «La Internacional».

A continuación se pronunciaron varios discursos que comenzaron con la lectura de unas cuartillas de Catalina Salmerón, en las que se refería a la fecha del 16 de Febrero y atacaba duramente al fascismo, asegurando que las derechas no volverían nunca al poder.

Seguidamente hablaron «La Pasiónaria» y Julia Alvarez, quienes se expresaron en tonos parecidos, atacando duramente al fascismo.

Aseguraron que las mujeres de España combatirán a los capitalistas que explotan a los obreros.

Manifestaron que esta República no es la que esperan ellas, pero que el régimen socialista ya está en camino y vendrá muy pronto.

Todas las mujeres que asistieron al mitin llevaban cintas rojas y lacitos del mismo color en el pelo.

Al terminarse el acto trataron de organizar una manifestación, lo que no llegó a efectuarse por impedirlo las autoridades.

Al pasar un grupo numeroso que regresaba del mitin por la calle de Alcalá, desde una de las casas que hacen esquina a Torrijos arrojaron agua, originando con este motivo gran revuelo.

Muchas personas entraron en la casa y penetrando en un piso del que suponían que habían arrojado el agua, destruyeron todo el mobiliario.

Fuerzas de Asalto consiguieron dispersar a los asaltantes y fué restablecida la tranquilidad.

El subsecretario de Gobernación da cuenta a los periodistas de los actos celebrados el domingo

MADRID, 9 (3:30 t).—El domingo por la noche el ministro de la Gobernación no recibió a los periodistas, a quienes comunicó por medio de su secretario que se encontraba despachando con los altos jefes del Ministerio y que no había novedad alguna de interés.

El subsecretario de Gobernación recibió a los informadores y les manifestó que se había conjurado el conflicto de carga y descarga del puerto de Pravia.

También se ha resuelto un conflicto análogo en El Ferrol, y en Puertolla-

no se había solucionado satisfactoriamente el conflicto planteado en la mina «Magdalena».

A continuación dió cuenta de haberse celebrado en numerosas localidades mítines y manifestaciones, sin que hubiera ocurrido incidente alguno.

En Salamanca se verificó la sesión de clausura del Congreso de Trabajadores de la Tierra, y en Sevilla—continuó diciendo el subsecretario—se ha celebrado un acto sobre asuntos locales de urbanización, en la barriada de la Ciudad Jardín.

El Jefe del Gobierno y el Frente popular

MADRID, 9.—Durante las últimas horas de la tarde del domingo, sostuvieron un cambio de impresiones los señores Azaña, Jiménez de Azúa, Torres Campañá y otros componentes del Frente popular.

En la reunión se trató, entre otras cosas, de la posibilidad de ampliar el programa del Frente popular para las Cortes, porque, estando ya casi en principio cumplido el programa pre-elector, estiman que el Frente popular necesita someter a las Cortes la labor que dure dos o tres meses.

En el próximo Consejo de Ministros se tratará de este asunto.

problema económico, pero no puede hacerlas públicas porque es el Gobierno el que debe hacerlas.

El Banco coopera en cuanto se le pide, pero su pensamiento no se puede traslucir en todo instante. De ahí la necesidad de que el Banco proceda con una exquisita moderación. El Banco secundará siempre todas las iniciativas que le haga el Gobierno, porque el deseo del Banco es cooperar al desarrollo de la riqueza española, en bien del país.

Esa cooperación la prestaremos con entusiasmo, pero también con prudencia. No hay que olvidar que todos los intereses económicos de España están pendientes del Banco de emisión, y por eso sus actos tienen que desarrollarse de una manera reflexiva.

Los accionistas del Banco de España celebran Junta general

MADRID, 9.—Bajo la presidencia del subgobernador del Banco de España don Pedro Pau, ha celebrado sesión la Junta general de accionistas.

Después de una discusión en la que intervinieron varios accionistas, entre ellos los señores Lois; por la Fundación del Ceno, Padre Valdepeñas, don Juan Tapia y señores Castañeda y Pau, fué aprobada la Memoria del Consejo suscrita por el anterior gobernador señor Zabala.

Después de celebrada la Junta, el señor Pau dijo que se felicitaba del ambiente cordialísimo que en la misma había existido.

Refiriéndose a la intervención de algunos accionistas, manifestó que el Banco de España tiene, como es natural, orientaciones en la solución del

Don Miguel Maura enfermo

MADRID, 9.—Se halla enfermo, al parecer de poca importancia, el jefe del partido Conservador don Miguel Maura, a causa del viaje repentino que tuvo que realizar días pasados y del disgusto sufrido por la muerte violenta de su hermano don José María, ocurrida en Bilbao.

Banquete en honor del periodista Javier Bueno

MADRID, 9.—En un restaurant de Cuatro Caminos, se ha celebrado el anunciado banquete en honor del periodista don Javier Bueno, director del periódico «Avance», de Bilbao.

Al acto asistieron numerosos comensales.

Recibieron muchas adhesiones, entre las que figuraban una muy expresiva de Largo Caballero y otra de los redactores de «Avance».

A requerimientos de los comensales hizo uso de la palabra don Indalecio Prieto, quien evocó la muerte del periodista Luis de Sival y se extendió en diversas consideraciones sobre Asturias, manifestando que el Gobierno debe exigir responsabilidades, sin detenerse siquiera en los entorchados de genera».

Enalteció la figura de Javier Bueno, diciendo que era un admirador de su obra.

Ultimamente habló Javier Bueno, quien dió las gracias por el homenaje que se le tributa y abogó por la implantación del frente proletario.

Consejo de Ministros en el Palacio Nacional

MADRID, 9 (3:30 t).—Desde las once hasta la una estuvo reunido el Consejo de ministros en el Palacio Nacional.

Al salir el jefe del Gobierno, manifestó a los periodistas que el ministro de trabajo facilitaría una nota breve de la reunión.

Poco después el señor Ramos facilitó la siguiente nota:

«Se ha reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del Estado, para estudiar la situación in-

ternacional, creada con motivo de la zona de Renania.

Agregó el señor Ramos que el ministro de Estado, en representación de España, asistirá al Consejo de la Sociedad de Naciones con instrucciones del Gobierno para secundar la política de paz.

Dijo asimismo el ministro de Trabajo que la firma sería facilitada por los ministros en los diferentes departamentos.»

Azaña dice que el ministro de Estado marchará el miércoles a Ginebra

MADRID, 9 (3:30 t).—Desde Palacio el señor Azaña marchó a la Presidencia con el ministro de Trabajo.

Poco después salieron juntos.

El señor Azaña dijo que entre los decretos que había firmado el Presidente de la República figuraba la autorización para emitir obligaciones del Tesoro y los créditos para el paro obrero.

Los informadores le preguntaron cuándo marcharía a Ginebra el señor Barcia y el señor Azaña contestó que, como el Consejo de la Sociedad de Naciones se reuniría el viernes, el ministro de Estado emprendería el viaje el miércoles próximo.

Un mitin en Barcelona

BARCELONA, 9.—El domingo se verificó en la Plaza de Toros Monumental, un acto de adhesión a los amnistiados.

En la Plaza se veían muchos carteles comunistas.

El acto fué presidido por el presidente del Parlamento catalán señor Casanovas.

Fueron presentados varios huerfanos de los revolucionarios de Asturias, quienes fueron acogidos con ovaciones y saludados con los puños en alto.

Pronunciaron discursos Mariano Hurtado, del Socorro Rojo Internacional; Ramón Más, de la Unión de Rabassaires de Cataluña; Pedro Aznar, del Partido Proletario Catalán; Juan Fronjosa, de Unión Socialista; Miguel Valdés, del Partido Comunista Catalán; Puig Serrater y Trabal, diputados de izquierda; Dolores Bargalló y el diputado comunista José Díaz.

Cerró los discursos el señor Casanovas.

El acto terminó sin incidentes.

Provincias Graves desórdenes en Palencia

PALENCIA, 9 (3:30 t).—En la calle Maller iba un grupo de socialistas y comunistas que pregonaban los periódicos «La Lucha» y «Mundo Obrero», se encontró con otro grupo de fascistas que voceaban el semanario «Arriba».

Entre ambos grupos hubo un choque, resultando algunos contusos.

A la una de la tarde un grupo de extremistas se encontró a don Jesús Alvarez Barrón, que iba con un hermano suyo y pretendieron cachearles.

Aquellos se resistieron y manifestaron que únicamente se dejarían cachear por la autoridad.

Los extremistas accorralaron a los señores Alvarez Barrón.

Don Jesús, para abrirse paso, sacó una pistola.

En estos momentos llegó el guardia de Asalto Claudio Blanco, quien invitó a don Jesús Alvarez a que le entregara la pistola, y como dicho señor se negara a ello, el guardia disparó sobre él a bocajarro, causándole una herida que le produjo la muerte.

El señor Alvarez Barrón estaba afiliado a Acción Popular.

El guardia Blanco fué asistido de lesiones leves en la mano izquierda.

Antes de que se desarrollaran los anteriores sucesos, fué agredido el abogado don Manuel Santamaría, persona muy querida en dicha población.

Se declara la huelga general

TOLEDO, 9 (5 t).—Desde hace varios días se vienen cometiendo en esta ciudad agresiones a personas de derechas.

Ayer fué agredido por un grupo don Francisco Martínez.

El cabo de asalto Agustín Gospedal salió en defensa de dicho señor y fué golpeado por el grupo.

Entonces el cabo sacó la pistola e hizo varios disparos, resultando muerto un extremista y varios heridos.

Los grupos engrosaron y pretendieron iachar al cabo, el que se vió obligado a refugiarse en un portal hasta que acudieron varios compañeros suyos.

El cabo Gospedal fué llevado a la Casa de Socorro, siendo asistido de varias heridas.

En dicho Centro ingresó cadáver el extremista Marcial Martín, y dos heridos.

La alarma que se desarrolló en la población fué enorme.

Fueron cerradas todas las salas de espectáculos.

Esta mañana, sin previo aviso, se ha declarado la huelga general.

El entierro del extremista muerto se ha verificado esta mañana pacíficamente.

Una reyerta

BILBAO, 9 (3:30 t).—Comunican de Baracaldo que ayer se suscitó una reyerta por cuestiones políticas.

Resultaron heridos los tradicionalistas Jaime Millán e Ignacio San José.

En Cádiz son incendiadas varias iglesias y los colegios católicos

CADIZ, 9 (3:30 t).—El domingo se organizó una manifestación que partió por la Casa del Pueblo y tenía por objeto pedir trabajo.

Los manifestantes recorrieron las calles de la población cantando «La Internacional».

Cerca del Gobierno civil echaron a tierra la bandera nazi que ondeaba en el Consulado de Alemania.

El cónsul protestó del hecho ante el gobernador y dió cuenta de lo ocurrido al cónsul de Alemania en Madrid.

Las turbas, que las constituían mozalbetes de 17 a 18 años, dirigieron al Colegio de San Felipe Neri, que está regentado por marianistas, y destruyeron todos los muebles.

Dejaron una bandera roja con una inscripción que decía: «Casa del Pueblo».

Después fueron a la Residencia de los Paules, violentándola, y sacaron los muebles a la calle, prendiéndoles fuego.

La fuerza pública, ante estos desmanes, permaneció impávida.

Una hora después se repitió el asalto a la Residencia de los Paules, causando en el interior nuevos destrozos.

Seguidamente los destructores continuaron sus desmanes en las demás iglesias y colegios católicos.

Prendieron fuego en la iglesia parroquial de la Merced y en el convento de Santa María.

Fueron también al Seminario Conciliar de San Bartolomé, destrozando los muebles, y lo mismo hicieron en las Escuelas Católicas de Padres de Familia.

De igual manera produjeron destrozos de consideración en otras iglesias y colegios.

Las imágenes fueron mutiladas bárbaramente y destruidos cuadros y objetos de arte de mucho valor.

Se salvaron de la furia sectaria tres o cuatro iglesias nada más.

Personas de orden fueron al Gobierno civil para protestar ante el señor Montañez de la indefensión en que había dejado a la ciudad.

El comandante militar coronel Herrera acudió al despacho del gobernador a las ocho y media de la noche y al poco rato salieron fuerzas del Ejército patrullando por la ciudad.

Los diecisiete detenidos con motivo de los sucesos, fueron puestos en libertad antes de las once de la noche.

Manifiestación extremista

BADAJOS, 9 (5 t).—Comunican de Jerez de los Caballeros que ayer se verificó una manifestación extremista, a la que concurrieron vecinos de otros pueblos limítrofes.

Los manifestantes rompieron a pedradas los cristales de las casas de los propietarios e intentaron asaltar varias, lo cual no lograron merced a la intervención de los dirigentes.

También quisieron asaltar el domicilio del presidente de la Diputación, de lo que también fueron disuadidos.

Asimismo intentaron asaltar la Su cursal del Banco Español de Crédito.

Entonces se dirigieron a la Iglesia de los Misioneros del Corazón de María y penetraron en el templo destruyendo las imágenes.

En vista del cariz que tomaban los sucesos, la Guardia civil tuvo que salir a la calle, despejando a los manifestantes a culatazos.

Uno de los extremistas resultó gravisimamente herido, temiéndose que fallezca.

Los extremistas han manifestado que si muere su compañero, asaltarán todas las casas del pueblo y no responderán de nada de lo que suceda.

Extranjero

El Consejo de la S. de N.

GINEBRA, 9.—El próximo viernes, día 13, se reunirá el Consejo de la Sociedad de Naciones, habiéndose ya cursado las citaciones oportunas.

Los futbolistas franceses no jugarán en Berlín

PARIS, 9.—Como represión a la actitud de Alemania, invadiendo con sus tropas la zona desmilitarizada de Renania, el Gobierno francés ha prohibido a los futbolistas la participación de sus equipos nacionales en los Juegos Olímpicos de Berlín.

El Gabinete Belga se reúne

BRUSELAS, 9.—Para esta noche se ha citado urgentemente a los ministros para celebrar Consejo.

La propuesta de Hitler no es examinada por el Gobierno francés

PARIS, 9.—Esta mañana se celebró Consejo de Ministros, acordando negarse terminantemente a examinar la propuesta del jefe del Estado alemán Hitler, y en este sentido ha acordado dirigirse a las demás potencias firmantes del Pacto de Locarno, interesando su ayuda.

Interviene Ginebra

GINEBRA, 9.—Por el secretario de la Sociedad de Naciones se ha comunicado al Gobierno alemán la nota francesa, en el sentido ya expresado, de no estar dispuesto a examinar la proposición del Gobierno alemán.

(Continúa en 4.ª plana)

Este número ha sido visado por la censura

«MUNICH»

Restaurant-Cervecería CUBIERTOS A TRES PESETAS

Victoriano Rivera, 4 (antes Plata) Teléfono 13-77.—Córdoba.

Incendio en Sevilla

SEVILLA, 9.—A las once menos cuarto del domingo, se declaró un incendio en la destilería y herboristería de la Sociedad Bordas, instalada en la casa número 5, de la calle Muñoz y León.

El incendio fué localizado después de muchos trabajos.

Las pérdidas originadas por el siniestro son muy importantes, no pudiéndose calcular de momento.

Se cree que el fuego fué casual.

Una huelga

GIJON, 9 (3:30 t).—Se han declarado en huelga los obreros del muelle.

